

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'EXPRESSI
QUOTIDIEN

COOPÉRATION BILATÉRALE, SITUATION SOUS-RÉGIONALE... : ALASSANE OUATTARA BIENTÔT À L'ÉLYSÉE

Le Président ivoirien, Alassane Ouattara doit s'envoler pour la France, le 3 novembre 2023. S'il passera plusieurs jours dans sa résidence de Mougins (Alpes-Maritimes), le séjour du Chef de l'État comportera également un volet plus officiel. Alassane Ouattara doit en effet s'entretenir avec le Chef de l'État français, Emmanuel Macron, à l'Élysée. Si aucune date n'a encore été arrêtée, la rencontre entre les deux personnalités devrait se tenir durant la première dizaine du mois de novembre. Rappelons que le dernier rendez-vous entre les deux Chefs d'État remonte au mois de janvier, lors d'un déjeuner qui s'était tenu à l'Élysée. (Source : Africa Intelligence)

lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

SOMMET DES 3 BASSINS / PRÉSERVATION DES ÉCOSYSTÈMES ET DES FORÊTS TROPICALES : LA CÔTE D'IVOIRE MARQUE SON ENGAGEMENT À BRAZZAVILLE

Le Gouvernement ivoirien a marqué son engagement pour la préservation des écosystèmes et des forêts tropicales, lors du Sommet des trois bassins des écosystèmes, de la biodiversité et des forêts tropicales visant à protéger les précieux trésors naturels que sont l'Amazonie, le bassin du Congo et l'Asie du Sud-Est. C'était, du 26 au 28 octobre 2023, lors du Sommet des trois Bassins, à Brazzaville (Congo). En plus de renforcer son réseau d'aires protégées, conformément aux objectifs mondiaux de la biodiversité, la Côte d'Ivoire promeut la création de réserves naturelles volontaires gérées par les communautés locales. La présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara, représentait le Chef de l'État ivoirien, Alassane Ouattara, dans la capitale congolaise. (Source : CICG)

Notre Voie

KOUTO : LA HAUTE AUTORITÉ DE LA BONNE GOUVERNANCE INSTALLE SES ORGANES

Lutter efficacement contre la corruption et les infractions assimilées en collaboration avec l'ensemble des populations, à travers le pays. C'est la mission assignée à la délégation de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG), conduite par son chef de service éducation, Jean Maximin Doh, qui sillonne le nord de la Côte d'Ivoire. Cette mission a installé, le mardi 24 octobre 2023, à Kouto, dans la région de la Bagoué, deux organes de lutte contre la corruption et les infractions assimilées. Au terme des travaux, Jean Maximin Doh s'est dit satisfait de la mission effectuée, vu l'intérêt manifesté par les membres des deux organes mis en place à Kouto après Tengrela.

MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES : LE CORPS DIPLOMATIQUE SALUE LA NOMINATION DE KACOU HOUADJA LÉON ADOM

Après sa nomination à la tête du Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Kacou Houadja Léon Adom, a organisé une réunion de prise de contact avec les ambassadeurs, les représentants des organisations internationales, les consuls honoraires accrédités en Côte d'Ivoire. Cette cérémonie s'est déroulée, le lundi 30 octobre 2023, à la salle de conférence du Ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur. Au nom du corps diplomatique, le vice-doyen, ambassadeur du Gabon, Faustin MOUNGUENGUI NIGOU, a salué la nomination de ce diplomate de carrière à la tête de ce Ministère.

Economie ↻

DÉVELOPPEMENT DU SECTEUR BANCAIRE EN CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTÈRE DE LA CONSTRUCTION SOUTIEN UN IMPORTANT PROJET DE CONSTRUCTION D'UNE AGENCE BANCAIRE

Un système bancaire et un marché financier solide assurent le transfert efficace des ressources vers leur utilisation optimale, aident les pouvoirs publics à lever des capitaux d'investissement et à se doter d'un fil et de sécurité financier, et contribuent à l'exécution rapide et sûre des opérations de paiement. C'est fort de ces avantages et dans la vision d'une Côte d'Ivoire émergente que le Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme a soutenu la pose de la première pierre du second siège de la Société générale Côte d'Ivoire, le jeudi 26 octobre 2023, au Plateau. Représentant Bruno Nabagné Koné, son ministre de tutelle, Mollé Donatien, directeur des études, des matériaux et de l'architecture au sein dudit Ministère, a posé la première pierre de ce projet, dénommé "Cavally".

RESSOURCES HALIEUTIQUES : SUITE AU REPOS BIOLOGIQUE INSTAURÉ PAR LE MIRAH, LA QUALITÉ ET LE TONNAGE DES POISSONS CONNAISSENT UNE NETTE AMÉLIORATION

Une décision salubre au vu des résultats enregistrés. Le repos biologique imposé par le Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH), du 1er au 31 juillet 2023, en ce qui concerne la pêche artisanale, et du 1er juillet au 31 août 2023, pour la pêche industrielle et semi-industrielle a, en effet, permis d'améliorer le tonnage et la qualité des poissons. C'est le constat fait par l'équipe du Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) conduite par le colonel Alain Kodjo, conseiller technique pêche au Ministère, vendredi 21 octobre 2023, au débarcadère Mohamed VI de Locodjro et au Hall de criée du Port de pêche.

Société ↻

CHANGEMENT CLIMATIQUE / COP 28 À DUBAÏ : LA CÔTE D'IVOIRE POURSUIT SA PRÉPARATION

Dans le cadre de la Conférence des parties sur les changements climatiques (COP 28), qui se tiendra, du 30 novembre au 12 décembre 2023, à Dubaï aux Émirats Arabes Unis, le Ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique (MINEDDTE), à travers la Direction de la lutte contre les changements climatiques, a entamé une série de rencontres d'informations et d'échanges, depuis le 19 juillet 2023. Le vendredi 27 octobre 2023, à la salle de conférence du MINEDDTE, à Cocody-Riviera-Bonoumin, a eu lieu une deuxième réunion préparatoire de la participation de la Côte d'Ivoire à ce grand événement climatique.

SAN PEDRO / TOURISME : LES ÉTUDIANTS INVITÉS À PRENDRE LEUR PLACE DANS LE SECTEUR

Les étudiants de l'Université de San Pedro ont été encouragés, le jeudi 26 octobre 2023, par le Gouvernement à travailler et à prendre leur destin en main avec des ambitions de création d'entreprises, afin de contribuer au développement de l'industrie touristique en Côte d'Ivoire. Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, intervenant en qualité de parrain et conférencier à l'ouverture d'un colloque organisé par l'Unité de formation et de recherche (UFR) logistique, tourisme, hôtellerie-restauration, a exhorté les étudiants dudit département à concevoir des projets en rapport avec leurs formations et spécialités. Il leur a par ailleurs présenté la politique de développement de "Stratégie sublime Côte d'Ivoire".



FESTIVAL TAWÉ DE MANI BÉRÉBY : LE PEUPLE KROU VALORISE SON PATRIMOINE CULTUREL

Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a présidé, le jeudi 26 octobre 2023, la cérémonie d'ouverture du "Festival Tawé" de Mani Bereby, village situé à 75 Km de San Pedro, désormais estampillé du label select des "Plus belles plages du monde". Une distinction qui honore la nation ivoirienne, informe un communiqué de presse, dont L'Inter a reçu copie, le dimanche 29 octobre 2023. À juste titre, le ministre a salué l'appropriation par les filles et fils du village qui ont décidé de faire du tourisme un marqueur de son développement.



SANTÉ / BOUAKÉ : LES TRAVAUX DU NOUVEAU CHR ACHEVÉS À 95%

Pierre N'Gou Dimba, ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, a visité, dans la soirée du vendredi 27 octobre 2023, le nouveau CHR de Bouaké en construction au quartier Kennedy. Il avait à ses côtés, Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, et Amadou Koné, ministre des Transports, par ailleurs, maire de Bouaké. En visitant plusieurs services, les émissaires du Gouvernement ont pu toucher du doigt la qualité des travaux réalisés et des équipements. Au terme de cette visite, Pierre Dimba s'est dit heureux de savoir que le nouveau CHR qui est sorti de terre est pratiquement achevé à 95%.



LUTTE CONTRE LA POLIOMYÉLITE : PIERRE DIMBA INVITE LES PARENTS À FAIRE VACCINER LEURS ENFANTS

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre Dimba, a invité les parents à faire vacciner leurs enfants contre la poliomyélite, pour leur bien-être. C'était, le lundi 30 octobre 2023, au terrain du village d'Ebimpé, lors du lancement du 2e passage des Journées nationales de vaccinations (JNV) contre la poliomyélite. "A ce jour, il n'existe pas de traitements curatifs. Les seuls moyens de prévention restent la vaccination et l'hygiène alimentaire, environnementale et corporelle. C'est le lieu de vous inviter à combattre cette maladie, d'abord par l'hygiène. L'autre barrière efficace que nous pouvons dresser autour de nos enfants pour empêcher que la poliomyélite ne les atteigne, c'est la vaccination", a conseillé le ministre Pierre Dimba.

FORMATION ET EMPLOI JEUNE : 21 MILLIARDS DE FCFA DÉCAISSÉS POUR LA CONSTRUCTION DE 14 CENTRES DE SERVICE CIVIQUE

Le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, a assisté, le vendredi 27 octobre 2023, au centre de service civique de Bouaké 2, à la cérémonie de fin de formation des 500 stagiaires bénévoles de la première cohorte dudit centre. En présence des ministres Sidi Touré et Amadou Koné, par ailleurs maire de la commune de Bouaké, Mamadou Touré a fait part de la construction de 14 centres de service civique pour une capacité d'accueil de 1 000 jeunes par centre, et par an, pour un montant de 21 milliards de FCFA.

Sport 

RENCONTRE AVEC LES FÉDÉRATIONS SPORTIVES : SILAS METCH ADJÉ ENGAGÉ À RESTER SOUDÉS AUTOUR DE LA FIF POUR LA CAN 2023

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre, chargé des Sports et du Cadre de Vie, Adjé Silas Metch, a engagé les Fédérations sportives nationales à se mobiliser autour de la Fédération ivoirienne de football (FIF) pour la réussite de la 34^e édition de la CAN 2023 Côte d'Ivoire. Le membre du Gouvernement ivoirien a en effet consacré sa première sortie aux présidents de Fédérations sportives. C'était dans les bureaux de la Direction générale des Sports, le lundi 30 octobre 2023 à Cocody-Riviéra Bonoumin. "Je vous engage à affirmer à la Fédération ivoirienne de football votre soutien et votre solidarité pour une CAN réussie. Je suis venu vers vous pour sonner la mobilisation", a-t-il recommandé.

SÉCURISATION DES AÉROPORTS À L'INTÉRIEUR DU PAYS / CAN 2023 : LA POLICE DE L'AIR ET DES FRONTIÈRES OUTILLÉE SUR LA GESTION DES MOUVEMENTS TRANSFRONTALIERS

L'Organisation internationale pour les migrations (OIM) a renforcé les capacités de 25 agents de la Police de l'air et des frontières (PAF), du 24 au 26 octobre 2023, à Yamoussoukro. L'information émane d'une note transmise à L'inter, le lundi 30 octobre 2023. Cette initiative de l'OIM s'inscrit dans le cadre de son soutien à la Côte d'Ivoire pour une meilleure préparation de la 34^e Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, prévue du 13 janvier au 11 février 2024. À l'ouverture de cette formation, le commissaire divisionnaire, Laurent Jean Marc Aka, représentant le préfet de police de Yamoussoukro, a passé un message aux participants. "C'est vous qui serez chargés de contrôler la conformité des documents de voyage des voyageurs pendant la CAN 2023. Chacun de vous devra appliquer ce qu'il aura appris durant ces trois jours de formation", les a-t-il exhortés.



VU SUR LE NET

Economie 

PROGRAMME ÉLECTRICITÉ POUR TOUS : 60 MILLIARDS D'OBLIGATIONS ÉMISES POUR CONNECTER 800 000 MÉNAGES EN 4 ANS

La Société financière internationale (IFC), une organisation du groupe de la Banque mondiale, a acheté 30 des 60 milliards d'obligations émises pour soutenir le Programme électricité pour tous (PEPT) en Côte d'Ivoire. Ce, pour permettre une augmentation de 13 % le taux de ménages ayant accès à l'électricité sur les quatre prochaines années, soit 800 000 familles. L'annonce émane d'un communiqué publié le 30 octobre 2023, par l'Institution de coopération multilatérale. "Cet investissement est en phase avec la vision du Gouvernement de Côte d'Ivoire de parvenir à l'accès universel à l'électricité d'ici à 2030, et permettra à des centaines de milliers de ménages d'être raccordés au réseau, améliorant ainsi de manière notable leurs conditions de vie et de travail", a déclaré Josiane Kwenda, représentante régionale d'IFC pour la Côte d'Ivoire.

DÉVELOPPEMENT DURABLE : 14 MILLIARDS DE FCFA INVESTIS PAR UNE COMPAGNIE MINIÈRE EN 2022

Endeavour Mining a présenté, le 26 octobre 2023, en marge de la CGECI Academy tenue au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, son rapport d'activités 2022 sur le développement durable qui détaille sa politique environnementale, sociale et de gouvernance. En 2022, ce sont 14 milliards de FCFA qui ont été investis par le groupe minier international pour accélérer le développement de projets à fort impact social en Côte d'Ivoire, au Sénégal et au Burkina Faso. Gustave Aboa, directeur du développement durable au Ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, a pour sa part salué la transparence de l'entreprise minière dans ses activités.

SICA 2023 : LE MINISTRE AMADOU COULIBALY ENGAGE LES ACTEURS DE L'AUDIOVISUEL À ŒUVRER POUR LA RÉUSSITE DE L'ÉVÉNEMENT

Le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a exhorté, le lundi 30 octobre 2023, à Abidjan, les acteurs du secteur de l'audiovisuel à faire d'Abidjan la destination privilégiée de la création audiovisuelle. C'était au cours d'une rencontre en prélude à l'organisation du Salon international du contenu audiovisuel d'Abidjan (SICA 2023) prévu du 20 au 22 novembre 2023. "Chers professionnels de l'audiovisuel, le SICA est notre espace d'expression, un espace où la créativité rencontre le monde des affaires et où la tradition rencontre la technologie. Le SICA est l'affaire de tous. Nous voulons que vous vous engagiez afin de faire d'Abidjan, la destination privilégiée de la création audiovisuelle", a recommandé Amadou Coulibaly. (Source : CICG)

Sport 

BOUAKÉ / CAN 2023 : LES TRAVAUX DE BITUMAGE ET DE RÉHABILITATION DE 13,5 KM DE VOIRIES LANCÉS PAR LE MAIRE AMADOU KONÉ

Dans le cadre de l'organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2023) et au nom du Gouvernement, le ministre Amadou Koné, Maire de Bouaké, a procédé ce lundi 30 octobre 2023, au quartier N'Dakro de Bouaké, au lancement des travaux d'entretien routier des voies nécessaires à la bonne tenue de la compétition à Bouaké. Le Ministre ivoirien des Transports, Amadou Koné, vient en effet d'obtenir le bitumage et la réhabilitation de 13,5 km de voiries dans la ville de Bouaké. Ce sont un linéaire de 7,5 km qui sera bitumé et 6 km de voiries à réhabiliter pour un coût total d'investissement 11,4 milliards de FCFA. Le délai d'exécution global est de 12 mois, apprend-on.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvci.official



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale